

**INTERVENCIÓN DE LA PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD FORAL EN  
LA INAUGURACIÓN DEL CENTRO DE ACOGIDA EN “LAS CASAS DEL IRATI”**

23 de julio de 2012

Presidenta de la Junta del Valle de Salazar

Diputado General

Presidente de la Junta de Soule

Resto de autoridades

Señoras y señores

Supone una gran satisfacción para el Gobierno de Navarra la inauguración del Centro de Acogida de Visitantes en las Casas de Irati, un proyecto ubicado en uno de los espacios más emblemáticos de la Comunidad foral desde el punto de vista turístico, paisajístico y natural.

Por eso, en nombre del Gobierno de Navarra, quiero transmitir mi felicitación a la Junta General del Valle de Salazar, promotora de este proyecto, y agradecer el esfuerzo y la dedicación a todas las personas que, desde diferentes ámbitos, han trabajado en la rehabilitación y acondicionamiento de estas Casas de Irati.

Uno de los mayores valores naturales de Navarra lo constituyen sus bosques. Prácticamente la mitad de nuestra geografía está cubierta de ellos y, además, continúa creciendo; así, en los últimos 20 años, la superficie arbolada se ha incrementado en un 24%.

Todo ello es fruto de la aplicación de una gestión forestal sostenible de nuestros montes, desarrollada tanto por el Gobierno de Navarra como por las entidades locales, titulares ambos de los montes públicos, mayoritarios en el panorama navarro.

Dentro de esta inmensa riqueza natural, los navarros tenemos la fortuna de poder disfrutar en nuestro territorio del que está considerado el segundo hayedo-abetal mejor conservado de Europa, como es la Selva de Irati.

Esto le convierte en uno de los recursos turísticos de naturaleza más visitados de Navarra.

Por esta razón, en los últimos ejercicios se ha venido trabajando en un ambicioso proyecto transfronterizo para poner en valor este patrimonio natural de altísimo valor con un doble objetivo: llevar a cabo una gestión ordenada de los recursos disponibles y de su uso público, y prestar más servicios y de mayor calidad, que hagan la visita del turista más satisfactoria.

En este contexto se enmarca la puesta en marcha de este Centro de Acogida de Visitantes de las Casas de Irati, que va a ofrecer nuevas facilidades a excursionistas y viajeros para su estancia en la zona, así como la posibilidad de realizar actividades de ocio y de disfrute de la naturaleza y del privilegiado entorno en el que están ubicadas.

Sin duda, todo ello va a servir de reclamo para que se acerque un número cada vez mayor de visitantes hasta Irati y las localidades vecinas y para que pasen más tiempo en ellas y generen actividad.

Con esta actuación, a la que el Gobierno de Navarra ha destinado más de 700.000 euros, se refuerza nuestro compromiso con el entorno rural y la Zona de la Montaña y el Pirineo de Navarra, en la que el turismo de naturaleza goza de un gran potencial para dinamizar el territorio y la economía locales y, con ello, para asentar la población, promover actividad económica y empleo, y generar nuevas fuentes de riqueza.

Por eso, al igual que se ha venido haciendo hasta ahora, el Gobierno de Navarra siempre estará dispuesto a colaborar en el impulso de proyectos que persigan este objetivo.

De hecho, el apoyo del Gobierno de Navarra en esta zona no termina aquí, sino que va a continuar con actuaciones como las que se están llevando a cabo en Orbaizeta y su Fábrica de Armas y en Abodi, a las que se refería la Presidenta de la Junta del Valle de Salazar, entre otras. También apoyaremos, Presidenta, vuestra iniciativa local para la declaración de Irati - Salazar como Parque Natural.

Quiero dedicar unas palabras a una de las cualidades más sobresalientes de este proyecto: la cooperación. Cooperación entre las regiones de Navarra y la de Pirineos Atlánticos; cooperación entre el Gobierno de Navarra y las Juntas de los Valles de Salazar y de Aezkoa; y cooperación entre los Departamentos de Turismo y

Cultura y de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local del Gobierno de Navarra.

No hay duda de que, cuando se trabaja movidos por un objetivo común, los proyectos obtienen mejores resultados y son más satisfactorios para todos.

Termino ya animando a los turistas, ya sean navarros, franceses, o de cualquier otra procedencia, a que se acerquen a disfrutar de estas instalaciones y del magnífico entorno natural en el que estamos. Estoy segura de que no solo no les va a decepcionar, sino que les va a sorprender.

Muchas gracias